



**Tribuna Libre.** *«Una decisión estratégica que, sin duda, consolidará a Taliarte como núcleo de investigación científica de referencia mundial en el ámbito de las ciencias del mar»* ➔ **Román Rodríguez** | **Presidente de Nueva Canarias**

## Vanguardia en Taliarte

La pasada semana tuve la oportunidad de participar en la presentación del denominado Polo de Desarrollo Marino de Canarias en mi condición de presidente de la Sociedad de Promoción Económica de Gran Canaria (SPEGC) y consejero de Desarrollo Económico del Cabildo Insular. Este Polo va a suponer la concentración en un espacio geográfico, el Puerto de Taliarte en el municipio de Telde, de un conjunto de iniciativas de investigación y actividades económicas vinculadas al medio marino para promover convergencias y sinergias, logrando multiplicar los efectos positivos producidos. Una decisión estratégica que, sin duda, consolidará a Taliarte como núcleo de investigación científica de referencia mundial en el ámbito de las ciencias del mar y que supondrá una inversión inicial superior a los 40 millones de euros.

Son muchos los aspectos destacables de este Polo de Desarrollo Marino. En primer lugar, el propio hecho de que se trate de una iniciativa fruto del consenso y la coordinación entre diversas administraciones, centros de investigación y empresas del sector económico vinculado al mar. En efecto, aquí confluyen los esfuerzos de la administración central, de la autonómica, del Cabildo de Gran Canaria y del Ayuntamiento de Telde; también participa la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, la Plataforma Oceánica de Canarias (Plo-can) y el Instituto Canario de Ciencias Marinas, y colabora la Agrupación Empresarial (Clúster) Marítimo de Canarias y el Centro Tecnológico

de Ciencias Marinas (Cetecima). Si siempre es deseable la coordinación entre entidades públicas y privadas, en los tiempos de crisis económica que vivimos esta acción consensuada y convergente se vuelve, sin duda, imprescindible.

En segundo lugar, quiero destacar que estamos hablando de una iniciativa que fomenta la diversificación de nuestra economía a través de la apuesta por la investigación, el desarrollo y la innovación (I+D+i), es decir, hacer de la ciencia una herramienta económica. Se trata de lograr transmitir al sistema productivo los avances de la investigación en el medio marino para fomentar las actividades económicas vinculadas: acuicultura, pesca, construcción y reparación naval, transporte marítimo, infraestructuras y servicios portuarios, náutica deportiva y de recreo, industrias auxiliares... Por eso considero imprescindible la participación en esta iniciativa del recientemente creado Clúster Marítimo que asocia al mundo empresarial de la industria y los servicios relacionados con el océano. Con ello contribuimos a modificar cara al futuro las bases tradicionales del crecimiento económico de la isla y de Cana-

rias.

No debemos olvidar que la innovación es la aplicación de nuevos conocimientos, productos y prácticas para lograr incrementar la productividad de un sector económico. Un elemento esencial de la I+D es su aplicación exitosa de forma comercial. No sólo hay que conocer más y mejor el medio marino sino saber introducirlo en el mercado, en la actividad económica, para que sirva para incrementar la competitividad de nuestras empresas y de nuestros productos.

En tercer lugar, hay que resaltar que esta iniciativa va a colocar a Gran Canaria, y por tanto también a Canarias, a la vanguardia de la investigación marina en el mundo. El número y calidad de los centros de investigación marina que van a estar ubicados en Taliarte nos hace estar orgullosos y ser optimistas sobre los resultados prácticos que ello tendrá para nuestra isla.

Estamos hablando de cientos de investigadores de categoría mundial que participarán en la Plataforma Oceánica de Canarias, de los que ya trabajan en el Instituto Canario de Ciencias Marinas, de los que investigarán en el futuro Centro de Biotec-

**«Hay muchas razones de peso para que el Polo de Desarrollo Marino de Canarias merezca la máxima dedicación y el mayor apoyo»**



nología Marina de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y en las futuras instalaciones en Taliarte del Parque Científico Tecnológico de esta Universidad, orientada a ubicar iniciativas emprendedoras vinculadas al medio marino o los trabajos que ya realiza el Centro Tecnológico de Ciencias Marinas. Supondrá consolidar en el ámbito del mar un polo de excelencia internacional como sucede con el Instituto Astrofísico de Canarias en el campo astronómico.

Por otra parte, la puesta en marcha de este ambicioso proyecto requerirá de una fuerte inversión económica inicial. Sólo en infraestructuras se elevará a 40,6 millones de euros en tres años en el municipio de Telde, de los que 35 millones ya están conseguidos, para labores de investigación y tecnológicas, así como en infraestructuras portuarias que permitirán el desarrollo de actividades económicas marítimas y marinas. Todo ello se completará con el previsto Parque Tecnológico de Telde, donde el ayuntamiento ofertará

100.000 metros cuadrados para que se localicen empresas especializadas en actividades ligadas a los ámbitos marinos y similares.

El papel que el Cabildo tiene en esta relevante iniciativa es doble. Por un lado, coordinar y unificar esfuerzos entre administraciones y agentes privados a través de la Sociedad de Promoción Económica de Gran Canaria (SPEGC). Y por el otro, proyectar a través del plan director del Puerto de Taliarte, que depende de la institución insular, su reactivación. Este Plan comprende la ampliación del dique, la recuperación de los pantalanes, la mejora de la línea de atraque y el acondicionamiento del espacio para que sirva de base tanto para las instituciones científicas como para las actividades pesqueras, acuícolas o de ocio que se desarrollarán aquí. Esto supone una inversión directa del Cabildo de 6,6 millones de euros.

Por último, con esta iniciativa se ponen en marcha algunas de las medidas contempladas en el Acuerdo para la mejora de la competitividad de Gran Canaria, suscrito el 15 de diciembre de 2008. En concreto se avanza en la promoción de actividades oceánicas y marinas, el fomento de la acuicultura y el impulso de servicios logísticos a través del clúster marítimo.

Muchas razones de peso, como ven, para que el Polo de Desarrollo Marino de Canarias merezca la máxima dedicación y el mayor apoyo de la sociedad gran Canaria y de sus instituciones.